
 

第２回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 平成２９年１月１９日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

 

出席者 石川・糸井・祝・後藤・高家・多田・佐川・内藤・野口（道）・野口（佑）・森田・橋本・

山田委員 １３名 

欠席者 新井・小泉委員 ２名 

事務局 前島環境政策課長・後藤公園緑地課長補佐・高橋自然保護係長・関 

 

 

事務局より後藤公園緑地課長補佐の紹介 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

 

・（植物）時期的に確認種が少なかった。 

 ・（野鳥）年毎に傾向があるが、１２月の調査ではアトリの群れを確認できた。１月にはカワ

ラヒワなど久しぶりに確認できた種もあった。今後も調査を重ねていくことが重要と思わ

れる。 

 ・（昆虫）テニスコートの付近の発見を期待したが、あまり確認することができなかった。ま

た、この時期はフユシャクのメスを期待しているが、国分寺の公園で確認することができ

た。 

 

・樹木の枯れ枝など、危険な個所がいくつもあった。事故の危険もあり、早急に対応した方

が良い。 

＜公園緑地課長補佐＞ 

・武蔵台公園は、雑木林的な要素が多い公園で中には、樹木同士の競争に負けて倒れる木も

ある。市内全域で公園の樹木が大きくなっており、去年から、老木の伐採等のための予算

もつけている。武蔵台公園においても、必要に応じて間伐等行っていきたいと考えている。

一方で、公園の整理をし過ぎず自然樹林ということで、雑木林の良さを残すことも考えて

いきたい。 

  

・国分寺側で、ロープで囲いをしている部分があるが、中途半端にやるのは、返って良くな

いと思う。キンランギンランの保護を考えるのであれば、日照等も考えて欲しい。 

 

・公園の管理は東京都となのか、府中市なのか。公園内の樹木の伐採等は府中市の判断でで

きるのか。 

 ＜公園緑地課長補佐＞ 

 ・現地を確認して、対応できる部分はしていきたい。武蔵台公園は都市公園として府中市が

指定し管理している。樹木の伐採等は公園管理上必要であれば対応していきたい。その際

は、伐採すべき理由や基準が必要になる。 

  

・昆虫調査報告について、幼態とあるがサナギも幼態。幼虫と言った方が良いのでは。また、

カマキリムシ科ではなく、カマキリ科ではないか。 

 （昆虫班で検討することで了承） 



 

２ 自然観察ウォーキングツアーについて 

 

コース 「多磨霊園と武蔵野の森プロムナード」 

  日 時 平成２９年１月２７日（金） 午前８時３０分集合 

  実 踏 平成２９年１月２０日（金） 午前９時集合 

  集合場所 多磨霊園正門 

 

 ・ウォーキングマップのコースでは、３時間半あるので、実踏して、２時間半くらいで終わ

るようにコースを考えることとする。 

 ・今回はマップとは逆コースになる。武蔵野の森公園で新井会長の関わった箇所や修景池に

野鳥が多く集まるポイントがあり、後半にお楽しみを持って行った方が良いと思うので。 

 ・バードウォッチングメインではなく、鳥の観察を含めた自然観察のウォーキングとする。 

 

 （来年度のウォーキングツアーについて） 

 ・観察できる植物も少ないので、1月は時期を変えた方がいいのではないか。 

 ・1月の親子対象イベントは、夏休みにしてはどうか。 

 ・親子対象イベントであれば、季節を選んだ方がいい。熱中症対策として外にいる時間は１

時間くらいがよいのでは。 

  ＜事務局＞ 

・市として外にいる時間等に対する規定はないが、陽の当たる場所に長時間は滞在しないな

ど、熱中症対策等、総合的に考えたい。 

・来年の予定については、今後も意見を募った上で会長副会長と相談した上て決定したい。 

  

３ 自然環境学習会について 

 

 （１）日  時 平成２９年２月１４日（火）午後５時３０分から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「ハケから見る生物多様性」 

講  師 東京農工大学科学博物館特任助教 齊藤 有里加氏 

 

 （２）日  時 平成２９年３月８日（水）午後５時３０分から 

    場  所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

内  容 「野生動物問題から生物多様性を考える」 

講  師 東京農工大学大学院准教授 小池 伸介氏 

 

４ 武蔵台公園の下草刈りについて 

 

日  時 平成２９年３月２日（木） ９時３０分集合 

  場  所 武蔵台公園  

 

 ・上記日程にて行うことで了承。 

 ・事務局で軍手、はさみ、カマ等を準備することとする。 

 

５ 府中環境まつり２０１７について 

 

  実行委員の推薦 ２名 

  （ 佐川 ）（ 橋本 ） 

 ・昨年と同様に佐川委員と橋本委員にお願いすることで了承。 



 

報 告 

１ 学習会について 

   

  日 時 平成２８年１２月１５日（木）午後１時３０分～ 

  場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 

  講 師 東京農工大学大学院准教授 吉川 正人氏 

 

 ・スライド資料を配付してくれると、書き込めて良かった。 

 ・吉川講師より市史編纂の資料に載せてはという提案があったがどうなっているのか。 

 ＜事務局＞ 

 ・現在、市史編纂担当と、どういう種類を載せるか調整している。決定次第、報告します。 

  

その他 

 ・多摩川の野鳥や植物についての調査結果があるが、市に提出すればよいか。生物多様性地

域戦略を策定してはいるが、実際あまり進んでいないと感じるので、こうした調査など、

少しでもやれることをやっていってはどうか。 

 ＜事務局＞  

・前会長からも話は聞いており、適切に対応していきたい。生物多様性の推進のためにも、

基礎資料として集めていきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 平成２９年３月２３日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


